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努力していますか
校長 有島愛郎

先日の大寒波により体育館横の銀杏の葉もいっぺんに黄葉し，
暮秋を感じさせます。
テレビドラマをほとんど見ない私ですが，久しぶりに見るドラ

マがあります。それは天海祐希主演の「三つ星シェフ」です。彼
女が演じる一流シェフである光子が児童のために驚きと感動を与
える“究極の学校給食”を作るという話です。今までの給食を一
新するために常にイメージを湧かせ献立を考え提供するのです。
天才シェフと自称する彼女の自信は，これまで彼女が学び積み上
げてきた努力の賜物なのでしょう。
ところで，私は学校での楽しみ

の一つが給食です。今日はどんな
給食が提供されるのだろうかとワ
クワクしながら給食時間を待って
います。私の食欲をかき立てる要
素の一つが色です。ご飯・温食・
牛乳それに副食としてサラダなど
がお盆に載るのですが，今年の給
食は色鮮やかなのです。ピーマン
の赤・黄・緑色や人参の赤色，グリンピースの緑色，それにコー
ンの黄色が目立ちます。鮮やかな色が料理を引きたてることで，
食欲が増します。献立も従来のメニューにとらわれず挑戦的です。
今月はちゃんぽんやマカロニグラタン風煮などがありました。生
徒たちはちゃんぽんを数日前から楽しみにしていました。田川栄
養教諭は栄養バランスを考えながらも，児童生徒たちにおいしく
喜んで食べてもらうにはどのような献立にしたらよいか考え，実
施しているのだと思います。さて，今日はどんな給食でしょうか。
二学期末となり３年生の受験日が近づいてきました。今週から

受験校を決定する三者面談がはじまりました。３年生の皆さん，
自分の将来を見据えた上で進学先を決め，努力していますか。学
力が志望校に達しなかったのであの学校・学科に決定したい，あ
の学校に進学したいけれど進学すると勉強が大変だからこの学校
に進学しようという人はいませんか。また，努力を怠り短絡的に
進学先を決めている人はいませんか。「努力は裏切らない」「努力
は報われる」などと言われます。努力は将来のあなたに必ずや光
を射すはずです。前述で給食の話をしましたが，栄養教諭もあな
たたちに喜んで完食してもらうように知恵を絞り献立を考える努
力をしているのです。３年生の皆さんは高校合格のために中学校
の内容をしっかりと身につけられる努力をして欲しいと思いま
す。１・２年生の皆さんも期末テストとともに将来のために努力
をしてください。
親も私たち教師も３年生をはじめ全校生徒の未来が明るいもの

となることを祈っています。そのためにみなさんへの努力を惜し
みません。いつでも質問にきてください。待っています。

テーマ 『喜（よろこび）』
～創り出そう 一生の思い出～

第３９回文化祭を実施
しました。英語のスピー
チから始まり、最後の全
校合唱奏の 10 演目まで生
徒一人一人が主役となり、
学年の特性を生かしなが
ら発表しました。
学級劇では、その役にな

りきって演じていました。
会場からはその熱演ぶりに
大きな拍手が送られました。
また、全校ダンスでは、去
年の 3 年生（卒業生）の映
像が流れたり、中期交流学
習の発表では小学 5.6 年生
も出場したりするなど、バ
ラエティーに富んだ内容と
なりました。そして、地域の郷土芸能指導者や保護者の御
協力により、各地区の伝統芸能の発表や家庭教育学級の作
品展示等も行うことができました。テーマのごとく、出演
者・来場者ともに喜び、一生の思い出となった芸術の秋に
相応しい文化祭になりました。ありがとうございました。

社会の一員としての自覚や職業
観・勤労観を育成するために２日
間にわたって、全校生徒による職
場体験学習を実施しまた。各事業
所において体験を通し、仕事の大
変さや、やりがいを肌で感じ取っ
た貴重な学習になりました。これらの体験
が将来の職業を選択するときの参考となっ
たり、進学する際の高等学校・学科の選択
の決め手になったりすることでしょう。
～生徒の感想～
○ 仕事内容が思っていたより、たくさ
んあるのに驚きました。体験して初め
て学ぶことが多かったです。

～事業所からの感想～
○ 参加態度が良く、仕事を覚えるのも
早く驚かされました。気が利く積極的な生徒でした。

10 月の役員選挙により新役員
が決まりました。それに伴い、
後期生徒総会が実施され、旧役員

による前期活動反省や新役員による後期活動計画が発表されま
した。新役員にとっては初めての生徒総会の運営となりました
が、自分の言葉でわかりやすく今後の計画を伝えていました。
また、質疑・応答でも、慌てることなくしっかりと回答してい
ました。今後は計画されたこと
を具体策をもって確実に実践す
ることが大切です。役員を中心
に頑張ってほしいと願っていま
す。
【新生徒会役員】
会 長 髙山花音
副会長 田原 優
書 記 戸田奈々美
専門部 部 長 副部長
学芸部 德重佑風 大田夏美
生活部 西 陽歩 村尾翔夢

長浜小学校において、海星中
学校区の児童生徒が集まり、薩
摩川内元気塾（講演会）が実施

されました。講師にかごしま水族館の広瀬 純先生をお招きし、
甑島の海の生物や水族館の仕事等についてお話していただきま
した。
～生徒の感想～
○ 身近な甑島のまわりの海のこ
とについて知ることができた。
甑島の海についてもっと知り，
甑島の良さを多くの人に語れる
ようになりたいと思った。
○ 甑島では北の魚が多く捕れる
ことに興味をもちました。そこ
にはプランクトンが豊富であることと，海流が影響しているこ
とが分かり，大変勉強になった。

11 月 1 日～ 11 月 7 日までの１
週間、保護者や学校関係者の方に
学校の様子を参観していただきま
した。この期間に限らず『いつで
も・何度でも』自由に参観できま
すので遠慮なさらずに御来校くだ
さい。
～保護者アンケートより～
○ 生徒と先生の距離感が近く、質問しやすい環境だと感
じました。生徒の勉強に対する積極性が高まることを期
待したいと思います。

○ 楽しい雰囲気での授業の中でもポイントが押さえられ
ており、分かりやすい指導だと思いました。

地域が育む「かごしまの教育」県民週間

海星中学校区小中一貫教育の取組




